

Fecha: 04-03-2024
 Medio: El Llanquihue
 Supl.: El Llanquihue
 Tipo: Noticia general
 Título: **Advierten que Censo demostrará el explosivo crecimiento de Puerto Varas**

Pág.: 7
 Cm2: 338,3
 VPE: \$ 370.724

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 18.600
 Favorabilidad: 

Advierten que Censo demostrará el explosivo crecimiento de Puerto Varas

PROYECCIÓN. *Urbanista prevé que la ciudad lacustre se acercará a los 60 mil habitantes. Dirigente vecinal teme colapso en salud y tráfico vehicular.*

Diego Gálvez
 cronica@diariollanquihue.cl

Asólo una semana del inicio del Censo 2024, el asesor urbanista de la Municipalidad de Puerto Varas, Guillermo Villegas, aseguró que los resultados que arrojará dicho estudio "podrían llegar a ser impactantes" para la ciudad lacustre. Lo anterior producto de la considerable migración que sufrió la comuna durante el periodo pre y post pandemia.

A pesar que el arquitecto no determinó una cifra exacta, estimó que podría bajar los 60 mil habitantes. Según Villegas, dicha estadística se ve reflejada en la demanda de servicios escolares, residuales y el tráfico vehicular.

Al respecto, el presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Histórica de Puerto Varas, Baltazar Rivera se muestra preocupado por la saturación de dichos servicios y espera que los resultados del censo sean "acordes a la realidad".

ANTECEDENTES Y PRUEBAS
 Si bien no entregó una cifra cerrada, el asesor urbanista dijo que "nosotros estimamos 60 mil, pero yo creo que vamos a

60 mil habitantes

es la cifra aproximada que el asesor urbanista del municipio dio para este Censo 2024.

estar cerca, aunque no se si sobre o por debajo de este número.

Sin embargo, destacó que es difícil proyectar la población de Puerto Varas, ya que hay muchos casos de "viviendas que no registran permisos, por lo que no tenemos ubicaciones precisas con todo el tema que hubo de parcelaciones y de control de cimientos. Entonces, no hay muchos datos oficiales disponible", agregó.

El arquitecto resaltó que no se ve capaz de realizar una proyección exacta de habitantes, no obstante, se rige por las proyecciones entregadas por el Instituto Nacional de Estadística (INE), quienes plantean que la estimación en 2023 fue de 50.669 habitantes. A pesar de ello, Villegas sostiene que superar las barreras de los 100 mil habitantes es "muy poco probable".

En esta misma línea, el ase-



ASESOR URBANO NO ESPERA QUE LA COMUNA SUPERE LOS 100 MIL HABITANTES.

sor asegura que dicho crecimiento se ve reflejado "en la demanda de equipamientos", teniendo en cuenta principalmente los escolares, servicios de recolección de residuos y "saturación vial". Este último se encuentra en estudios ya que no se sabe "si estamos traspasando poblaciones que se mueven de una comuna a la otra o es el tráfico interno el que se genera", aseguró.

Sumado a esto, Villegas aseveró que desde el municipio han realizado algunos "ejercicios" con la intención de localizar los lugares en dónde radica la población pueratorina. "Hemos hecho algunas pruebas a través georreferenciación de medidores de luz que te pueden dar una indicación de donde se están concentrando,

pero claramente tenemos crecimientos localizados, aunque no del todo cuantificados", afirmó el arquitecto.

OPINIÓN VECINAL

Baltazar Rivera señaló que "(las cifras) nos preocupan mu-

cho porque van a tener un impacto en la salud, porque hoy son 42 mil las personas que se atienden en el Cesfam y eso de aquí a un par de meses o años más va a subir a 50 mil".

Además, expone que las parcelaciones y el tráfico vehí-

cular son algunas señales del crecimiento demográfico, factores que se evidencian especialmente en la ruta 225. "La gente que viene a comprar parcelas tiene recursos y llegan con uno o dos autos", concluyó Rivera.

CG